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“直击新闻现场，追踪社会热点，关注百姓民生。”滨州广播电视台《民生关注》栏目创建于 2006年，开播
17年来，共计高质量播出 5500余期，栏目品牌在滨州颇具影响。为深入贯彻党的二十大精神，加快推进媒
体深度融合发展，实现多平台互动，《民生关注》栏目组将一周要闻节目进行梳理、以图文报道方式深度解读
滨州人身边的新闻热点，让新闻更鲜活、更有用、更深刻，全方位服务滨州市民生活，更好地服务滨州建设。

□晚报记者 孙长媛
周宗波 徐 斌

晚报讯 近日，家住滨城区
北镇街道春晓社区青园小区的
业主王先生向记者反映，他所
居住的楼房出现严重反水，导
致家中多处受损。王先生表示，
虽然目前暂时解决了堵塞问
题，但仍担心会再次发生类似
情况，希望相关部门能够彻底
解决。

王先生一见到记者，就迫
不及待地说起这几天的遭遇，
“你看这桌子腿因为泡水都鼓
起来破损了，地板、墙皮也泡了
水受潮变形了。”

王先生表示从 3 月 19 日
在小区信息群里看到了楼房水
管堵塞的信息，从外地赶回家
里抓紧做了处理。王先生告诉
记者，从 3月 19号到 25号，下
水道堵塞问题一直没有得到解
决。他联系了疏通管道的专业
人员，但对方表示，堵塞的原因
可能是因为老旧小区雨污分流
改造时不彻底，排污管道堆砌
堵塞，需将底部凿开处理，否则

无法疏通。他表示尽管目前问
题已经暂时解决，但未来可能
会再次出现类似情况。王先生
家中的家具、床、地板等物品都
因污水浸泡而受损，对此他十
分担忧。

王先生透露，事情发生后
他联系过滨城区北镇街道办事

处物业办，物业办的一位工作
人员也表示小区雨污分流工程
中污水的分支管道并没有施
工。王先生多次向物业及相关
部门反映问题，但至今仍未得
到满意的解决方案。

为了进一步了解情况，记
者来到小区物业办公室见到了

滨州市环海物业服务有限公司
青园小区物业高经理，她表示
物业公司已经对地下管线进行
了检查，发现问题主要集中在
出口处。然而，由于管线复杂，
难以找到根本原因。

王先生表示家里下水道堵
塞反水的原因就是雨污分流不

彻底造成的，那么是否真如王
先生所说呢？记者现场拨通了
滨城区北镇街道物业办刘主任
的电话。刘主任告诉记者，经过
调查，发现原污水管线并未进
行更换，只是进行了清淤和混
凝土路面的铺设。针对目前的
情况，他们提出了两种解决方
案：一是集资建设外置管线或
是由业主自行将管线接通至检
查井；二是在污水主管线附近
增设检查井。然而，这两种方案
都存在一定的难度和不确定
性。

关于责任划分问题，刘主
任表示难以确定。如果问题是
由于施工造成的，那么应在质
保期内由施工方负责处理。然
而，目前的情况是在原有的污
水管线上加建了一层路面，并
未对管线进行更换，因此责任
的划分变得复杂。

王先生遭遇的下水道堵塞
反水问题给生活带来不便，急
需解决，希望相关部门能够尽
快采取行动回应业主的诉求，
解决问题。在此栏目组将持续
关注事情的进展。

□民生关注栏目组

近日，沾化区富源街道办
事处的周女士向 12345政务服
务便民热线反映，其母亲赵雪
芹在雅士享肉类食品有限公司
上班，今年 3月在公司内不慎
将腿部摔伤，但入院后产生的
各项费用公司均不承担，希望
热线能协调解决工伤报销问
题。

4月 9日，在富源街道办
事处车王村周雪菲家里，市长
热线督办组了解到，其母亲赵
雪芹从 2022 年至今一直在雅
士享上班，腿部摔伤发生在今
年的 3月 7日。

赵雪芹说：“3月 7日上午
下班，我从二挂车间出来到一
挂车间，有一段路地不平，我穿
的鞋也大，绊倒摔出去了。”

赵雪芹表示，当时摔伤后
没在意，忍痛回车间继续工作
了。

赵雪芹说：“等干到黑天下
班，回家后感觉不行就让闺女
拉我去的医院。”

主治医生说她妈妈的腿断
了。周雪菲告诉督办组，3月 13
日母亲动了手术，19日出院后
一直在家里修养。住院期间公
司人员去看望过母亲也谈过工
伤赔付问题。

周雪菲说：“3 月 12 日中
午 11点左右，班长和车间主任
来看我妈，让我拿着住院单据
找他们就行，还说帮我申请一
部分陪护费。”

出院后，周雪菲拿着病历、
费用结算单等材料来到了雅士
享肉类食品有限公司。领导当
时说的很好，让她材料准备好
拿到公司去。结果第二天她去
雅士享，领导不让她进大门了。
她从 8 点左右一直等到 11 点
半左右领导开完会，领导就不
承认她妈妈是在厂里摔着的
了。

周雪菲说，公司让她提供

母亲在公司内摔伤的证据。让
她提供人证和录音。公司领导
说她妈妈摔的那个地方是监控
死角。当时赵雪芹摔倒的时候
有 10多个人看到，并有几个同
事能叫上名。

周雪菲告诉督办组，对于
雅士享前后不一的说法，她们
一家人很不满。

周雪菲说：“我计算了一下
费用，包括住院费、陪护费、误

工费，还有营养门诊输液和半
年以后取钢钉的费用，大约是
9万多块钱。”

了解情况后，热线督办组
通过沾化区为民办，联系到沾
化区人力资源和社会保障局工
作人员，并与周雪菲来到雅士
享肉类食品有限公司进行协
调。

山东雅士享肉类食品有限
公司总经理贾伟表示，工伤认
定有一个条件，得有证人。只要
是在企业里面发生的摔伤，公
司肯定是要负责的。如果是工
伤，医药费公司该怎么付就怎
么付，工伤鉴定公司都配合。

沾化区人力资源和社会保
障局劳动关系科主任贾红彬
说：“我们针对当事人提出的问
题，将随时关注，根据当事人提
交的证据和单位调查的情况，
到最后做出研判，来决定是否
能认定为工伤。”

当天，企业负责人也很配
合部门的协调工作，事情发展
到现在，最重要的就是找出人
证或者监控等相关证据，认定
赵女士到底是不是在公司内摔
伤，如果确定属实后，企业将按
照标准来赔付，民生关注栏目
也将继续关注此事。

下水道反水泡了房 彻底解决成难事

工伤认定有争议 求助热线来调解
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